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Взаимосвязь увлеченности работой и копинг-стратегий врачей: 

аннотация к дипломной работе / Анна Александровна Марченко-Тябут; 

Факультет философии и социальных наук, Кафедра социальной и 

организационной психологии; науч. рук. Г.А. Фофанова.  

Объект исследования – увлеченность работой и копинг-стратегии. 

Предмет исследования –взаимосвязь увлеченности работой и 

копинг-стратегий врачей. 

Цель исследования – охарактеризовать взаимосвязь увлеченности 

работой и копинг-стратегий врачей. 

Основные результаты. Фактор энергичности является 

преобладающим в увлеченности работой у врачей. Фактор поглощенности 

у врачей хирургов выше, чем у врачей терапевтов и педиатров. Копинг-

стратегии «принятие ответственности», «конфронтационный копинг», 

«дистанцирование» являются наиболее выраженными по всей выборке 

опрашиваемых врачей.  Копинг-стратегии «положительная переоценка» и 

«поиск социальной поддержки» являются более выраженными у женщин. 

Шкала «Конфронтационный копинг» наиболее распространена среди 

врачей со стажем работы от 5-15 лет.  Шкала«Планирование решения 

проблемы» является преобладающей у хирургов. Шкала «Принятие 

ответственности» наиболее выражена у врачей педиатров. Было выявлено 

наличие положительной   взаимосвязи стратегии «Самоконтроль» и 

поглощенности работой. Множественные корреляционные взаимосвязи 

стратегии «Бегство-избегание»: слабая отрицательная взаимосвязь  с 

энергичностью  и    умеренная  отрицательная взаимосвязь с энтузиазмом 

то есть, чем выше стратегия «Бегство-избегание, тем меньше энергичность 

и энтузиазм.   Множественные умеренные положительные взаимосвязи 

стратегии «Планирование решения проблемы» с энтузиазмом, 

энергичностью и поглощенностью работой, то есть, чем более выражена 

стратегия «Планирование решения проблемы», тем    выше энтузиазм, 

энергичность и поглощенность работой.  Множественные взаимосвязи 

стратегии «Положительная переоценка»: умеренная положительная 

взаимосвязь с энтузиазмом и слабая положительная взаимосвязь с 

энергичностью, свидетельствующие, что по мере увеличения 

выраженности стратегии «Положительная переоценка» увеличивается 

уровень энтузиазма и энергичности врачей.  Множественные слабые 

отрицательные взаимосвязи   стратегии «Дистанцирование»: с энтузиазмом 



и поглощенностью, то есть при увеличении стратегии «Дистанцирование» 

снижаются энтузиазм и поглощенность.  
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ЭНТУЗИАЗМ, ПОГЛОЩЕННОСТЬ,  КОПИНГ-СТРАТЕГИИ, 

ЭМОЦИИ, ВРАЧИ ТЕРАПЕВТЫ, ХИРУРГИ, ПЕДИАТРЫ.  

 

The relationship between work engagement and coping strategies of 

physicians: annotation to the thesis / Anna Alexandrovna Marchenko-Tyabut; 

Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social and 

Organizational Psychology; scientific supervisor G.A. Fofanova. 

Object of research: job engagement among doctors. 

Subject of the research: relationship between job engagement and coping 

strategies among doctors. 

Purpose of research: characterize the relationship between job 

engagement and coping strategies among doctors. 

The results. The vigor factor is the predominant factor in work 

engagement among physicians. The absorption factor is higher among surgeons 

compared to internists and pediatricians. The coping strategies of "accepting 

responsibility", "confrontational coping", and "distancing" are the most 

pronounced across the entire sample of surveyed physicians. The coping 

strategies of "positive reappraisal" and "seeking social support" are more 

pronounced in women. The "Confrontational Coping" scale is most prevalent 

among physicians with 5-15 years of work experience. The "Problem Solving" 

scale is predominant among surgeons. The "Accepting Responsibility" scale is 

most pronounced among pediatricians. A positive relationship was found 

between the "Self-Control" strategy and work absorption. Multiple correlational 

relationships of the "Escape-Avoidance" strategy: a weak negative relationship 

with vigor and a moderate negative relationship with enthusiasm, meaning the 

higher the "Escape-Avoidance" strategy, the lower the vigor and enthusiasm. 

Multiple moderate positive relationships of the "Problem Solving" strategy with 

enthusiasm, vigor, and work absorption, meaning the more pronounced the 

"Problem Solving" strategy, the higher the enthusiasm, vigor, and work 

absorption. Multiple relationships of the "Positive Reappraisal" strategy: a 

moderate positive relationship with enthusiasm and a weak positive relationship 

with vigor, indicating that as the "Positive Reappraisal" strategy increases, the 

level of enthusiasm and vigor of physicians increases. Multiple weak negative 

relationships of the "Distancing" strategy: with enthusiasm and absorption, 



meaning that as the "Distancing" strategy increases, enthusiasm and absorption 

decrease. 
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